
智行理财网
用友nc与u8 的区别(用友nc优缺点)

作者｜吴思瑾

编辑｜王与桐

*

编者按：

 

2022年，“中国企业走向海外”的话题又演变出新生机。

过去，不少企业常依托境内业务布局海外，被冠以“出海”之名。而现在
，更多公司选择彻底在海外开辟新的疆土，乐于被视作“全球化”企业。
这说明，至少在不少创业者心中，如今征战海外已经脱离“做个生意”的
范畴，进入到中国企业能力外溢的阶段。

在此时点，36氪推出“软件全球化”系列观察。本系列将对布局全球市场
，具备中国元素的软件初创公司、代表性企业以及投资界人士进行报道，
希望覆盖软件全球化的各个角度，为还原这一命题的真实图景提供参考。

越来越多的中国软件公司开始走向全球。

原因是多方面的：海外有着更广阔的市场空间，其中，欧美SaaS市场已经成熟，付
费意愿更强；东南亚增长潜力更高，成为越来越多中国软件公司出海首选目的地…

但是，海外市场究竟是怎样的？会遇到什么样的竞争对手？想要实践全球化目标，
是一件容易的事吗？

这些问题，或许只有“前辈们”才有答案。

用友在大家的印象中，是国内的“老派”ERP厂商，更多地服务国企之类的角色，
和全球化、出海似乎并不沾边。但其实，这家看似“老派”的公司，早在2001年上
市后就开始筹备海外业务，2003年正式成立海外事业部。数据显示，2005年至今
，用友在海外市场的复合增长率是20%；现在，用友在中国大陆外已经发展至7个
办公室，年营业额近亿元港币。作为企服赛道最值得关注的公司之一，用友是如何
实现全球化的？增长的背后，用友做了哪些努力，在上述问题中，它有哪些经验和
教训可以分享？

                                    1 / 2



智行理财网
用友nc与u8 的区别(用友nc优缺点)

本次，36氪专访了用友海外事业部总经理郭葆春，郭葆春是历任用友澳门、用友欧
洲合资公司、用友新加坡、用友东南亚等公司负责人，是用友实现全球化战略的核
心成员。

郭葆春认为，“过江龙”企业很难在海外低端市场和本土企业竞争，因此想要实现
全球化，首要任务就是明确公司的优势产品，划定目标客群，在选择目标市场及推
进的顺序上，遵循“先生存后发展”的原则，找最容易的地方落脚，再逐步向难的
地区挺进。

然而，出发容易落脚难。在海外，高端市场早已被欧美厂商盘踞，中端市场也要直
面与亚太其他国家的厂商竞争。

在郭葆春看来，无论竞争对手来自何方，产品能力强和高性价比就是国产软件在海
外市场的核心优势。中国广阔的市场、高产出的劳动力、不断成熟和完善的生产产
业链，在造就国产软件高性价比的同时，还为国际化创造了无限可能。
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